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G ПОБЕДОЙ, МЕТАЛЛУРГИ КОМБИНАТА! 
ПРАВИТЕЛЬСТВЕННАЯ 

М А Г Н И Т О Г О Р С К , М Е Т К О М Б И Н А Т , Д И Р Е К Т О Р У Р О М А З А Н У , П Р Е Д 
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Д О Р О Г И Е Т О В А Р И Щ И ! 
КОЛЛЕГИЯ МИНЧЕРМЕТА СССР И П Р Е З И Д И У М ЦК ПРОФ

СОЮЗА П О З Д Р А В Л Я Ю Т Т Р У Д О В О Й К О Л Л Е К Т И В С ПРИСУ
Ж Д Е Н И Е М П Е Р Е Х О Д Я Щ Е Г О КРАСНОГО З Н А М Е Н И ЦК 
КПСС, СОВЕТА М И Н И С Т Р О В СССР, В Ц С П С И ЦК ВЛКСМ, 
З А Н Е С Е Н И Е М НА ВСЕСОЮЗНУЮ Д О С К У ПОЧЕТА В Д Н Х 
СССР ЗА ПОБЕДУ ВО ВСЕСОЮЗНОМ С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К О М 
С О Р Е В Н О В А Н И И В 1988 ГОДУ. 

Ж Е Л А Е М НОВЫХ Т Р У Д О В Ы Х УСПЕХОВ В В Ы П О Л Н Е Н И И 
ГОСУДАРСТВЕННЫХ И О Т Р А С Л Е В Ы Х З А К А З О В 1989 ГОДА. 

м и н и с т р К О Л П А К О В . 
П Р Е Д С Е Д А Т Е Л Ь Ц К П Р О Ф С О Ю З А К О С Т Ю К О В . 

Предложения 
молодых 
горнянов 

Неделю назад состоялась 
28-я научно-техническая кон
ференция молодых специали
стов горно-обогатительного 
производства. Вел ее глав
ный инженер ГОП А. А. Але
хин. На нее были приглаше
ны секретарь парткома про
изводства Д. Н. Лелехин, 
зам. председателя профкома 
В. Н. Исаев, секретарь ко-
титета ВЛКСМ ГОП Д. Ме
льников, председатель сове
та молодых специалистов 
Е. Одер, главный механик 
В. Е. Хребто, главный энер
гетик М. В. Панов, началь
ник отдела техбюро Н. И. 
Пономарева. 

Столь представительное 
жюри дало оценку разра
боткам тем, отметило луч
ших. Очень интересными 
оказались разработки тем у 
инженера рудника Н. Д. Ле-
лехина, инженера-электрика 
РОФ А. В. Масальского, ин
женеров РОФ С. А. Вербиц
кого и Е. В. Болдухи, инже
нера ИДК А. А. Корчагина. 

Звание «Лучший молодой 
специалист» получил инже
нер Н. Д. Лелехин, предста
вивший тему: «Образование 
экранированной щели с це
лью понижения уровня во
ды во взрывных скважинах». 
Тема разработана по ма
териалам периодических из
даний и литературных источ
ников. В условиях нашего 
производства она никогда не 
предлагалась, экономически 
эффективна. Теперь намече
на программа по ее внедре
нию. 

Тема, предложенная инже
нерами С. А. Вербицким и 
Е. В. Болдухой, позволяет 
значительно увеличить про
изводство щебня. Внедрение 
темы «Автоматизированный 
запуск тракта дробления до
ломита дробильно-сортирово-
чной фабрики иэвестняково-
доломитового карьера», ко
торую представил инженер 
А. А. Корчагин, обеспечива
ет надежность системы. 

Лучшие молодые специа
листы представлены к поощ
рению. 

Л. МОРОЗОВА, 
рабкор. 

В президиуме профкома комбината 

На очередном заседании президиум профкома рассмот
рел вопрос «О практике образования и расходования 
фондов экономического стимулирования на комбинате в 
1988 году и формирование статей их расхода в 1989 го
ду». Вопрос не случаен. Президиуму необходимо было, 
проанализировав опыт расходования фондов экономиче
ского стимулирования (или сокращенно ФЭС) в 1988 го
ду, взять под контроль их формирование и использова
ние с тем, чтобы максимально использовать эти средства 
в нынешнем году. 

Как расходуем 
деньги? 

Все эти фонды расходуют
ся по сметам. Согласно «типо
вым положениям, действую
щим, кстати, еще с 1987 го
да, «проекты смет должны 
выноситься на. обсуждение 
трудового коллектива и 
профсоюзного комитета и 
прилагаются к коллективно
му договору». 

К слову сказать, на кон
ференции по принятию кол
лективного договора, состо
явшейся 2 февраля, были 
попытки со стороны отдель
ных делегатов обсудить про
екты смет. Но, к сожалению, 
дело так и не дошло до серь
езного раэбора: делегаты по
просту не успели толком оз
накомиться с содержанием 
смет, так как они появи
лись на страницах «Магнито
горского металла» (разуме
ется, не по вине редакции) 
тоже 2 февраля, то есть в 
день открытия конференции. 

Думается, о проектах смет 
расходования фондов эконо
мического стимулирования 
на 1989 год, о которых шла 
речь на президиуме, нет смыс
ла рассказывать детально: 
они были опубликованы. Но 
вот о том, как ФЭС расхо
довались в прошлом году, 
надо остановиться попод
робнее. . 

Анализ образования и рас
ходования этих средств в 
прошлом году показал, что 
итоги хозяйственной деятель
ности комбината в условиях 
полного хозяйственного рас
чета и самофинансирования, 
а также полученная в связи 
с этим сверхплановая при
быль позволили перечислить 
в фонды экономического сти
мулирования дополнительные 
средства. За 1988 год балан

совая прибыль при плане 
856,1 миллиона рублей фак
тически составила 875,1 мил
лиона рублей. Эти деньги 
распределились следующим 
образомг 

обязательные платежи со
ставили 370 миллионов руб
лей; 

отчисления в союзный 
бюджет — 155,6 миллиона 
рублей.; 

отчисления в местный бюд
жет— 9,8 миллиона рублей; 

отчисления в резервный 
фонд Министерства черной 
металлургии — 156 миллио
нов рублей. 

Таким образом, прибыль, 
оставшаяся в распоряжении 
комбината, составила 168,2 
миллиона рублей. Вот из 
этой прибыли и были сфор
мированы с о с т а в л я ю щ и е 
ФЭС фонды с учетом остатка 
средств на начало 1988 года. 

' Фонд социального разви
тия при этом составил 67,7 
миллиона рублей, которые 
Направлены на стронтельст-
во жилья и объектов соци
ально-культурного назначе
ния. Построен детский сад 
на 140 мест в микрорайоне 
136, две школы на 384 места 
(на Южноуральском рудни
ке и в поселке Кусимово). 
Общая площадь жилищного 
строительства соста в и л а 
88,61 тысячи м 2 . По смете 
фонда социального развития 
затраты снизились за счет 
снижения расходов на. хо
зяйственное содержание пио
нерских лагерей и приобре
тение не в полном объеме 
малоценного инвентаря и 
вспомогательных материа

лов. 
Не полностью использова-

(Оковчяаяе на 2-й стр.) 

Победа коллектива комбината во Всесоюзном соцсо
ревновании по итогам минувшего года не случайна. Это 
результат напряженного труда таких специалистов, как 
горновой десятой домны Игорь АФАНАСЬЕВ, машинист 
двересъемной машины коксовой батареи № 9-бис Ана
толий ПАВЛОВ (на снимках — сверху вниз), и тысяч 
других металлургов. Фото В. Макаренко. 

Анонс 

День парткома в МОСе 
27 марта в Молочно-овощном совхозе прошел день 

парткома комбината. По традиции * этот день в коллек
тив приходят руководители комбината, главные специа
листы, представители основных служб. О предстоящей 
встрече объявляется заранее, у трудящихся есть возмож
ность подготовиться, задать наболевшие вопросы, ре
шить часть проблем. 

На характере очередного 
дня парткома сказались ре
шения мартовского Плену
ма ЦК КПСС, где были оп
ределены направления раз
вития сельского хозяйства 
страны. И потому селяне с 
интересом ожидали выступ
ления кандидата в члены 
Ц К 'КПСС, народного депу
тата СССР, генерального ди
ректора ММК И. X. Ромаза-
на. 

Кроме него в совхоз прие
хали секретарь парткома ком
бината В. С. Собко, замести
тель- секретаря парткома 
А. Л. Маструев, заместители 
генерального директора по 

экономическим вопросам и по 
труду и кадрам Ю. В. Левин 
и Г. Г. Чугунников, главный 
бухгалтер комбината В. И. 
Виер, начальник отдела кад
ров В. И. Каконин, директор 
комбината питания Л. А. 
Свиридова, другие предста
вители администрации и 
главных служб предприя
тия. 

За два с половиной часа 
встречи задано много вопро
сов. На большинство из них 
даны конкретные ответы. 

Корреспонденцию об этом 
читайте в следующем номе
ре газеты. , 

В. МИНУЛЛИНА. 

Репортерская 
хроника 

Идет 
ремонт 

На капитальный ремонт 
второй категории оста
новлена доменная печь 
№ 3 . 

В цехе ремонта, кото
рый по графику Минчер
мета продлится 3 5 суток, 
будет проведен ряд серь
езных восстановительных 
работ с*элементами ре
конструкции: заменой от
жившего свой век обору
дования. 

Важнейшими и наибо
лее трудоемкими объек
тами, по мнению зам. на
чальника ремонта Л. С. 
Канина, является замена 
холодильников шахты, 
маратора, заплечиков и 
фурменной зоны. Ббль-
шой объем работ предсто
ит выполнить при замене 
кольцевого воздухопро
вода горячего дутья.и ча
стичной замене кожуха 
шахты. 

Еще до остановки до
менной печи штаб ремон
та, возглавляемый П. М. 
Котовым, провел боль
шую подготовку, что поз
волило ремонтникам без 
раскачки, с первых минут 
активно приступить к де
лу. Свой вклад в решение 
экологической проблемы 
внесли специалисты газо
вого цеха, внедрившие 
новую систему орошения 
очистки доменного газа 
на этой печи. 

Готовясь 
н замене 
блюминга 

Много говорилось об 
аварийном состоянии обо
рудования в обжимном 
цехе № 3 . Авария на ше
стеренной клети 1100, 
случившаяся здесь в фев
рале, лишний раз напом
нила о состоянии обору
дования. С начала года 
тревожные звонки из 
ОЦ-3 раздавались неодно
кратно. 

Руководство комбината 
неоднократно отмечало 
низкую технологическую 
дисциплину в этом цехе, 
грубые нарушения при 
эксплуатации оборудо
вания, слабый надзор и 
контроль со стороны ад
министрации цеха за про
филактическими ремонта
ми. Все это так. Но надо 
учитывать, что третий об
жимный работает на пре 
деле своих возможностей. 
Только коренная реконст
рукция позволит выйти 
ему из затянувшегося про
рыва. Она начнется в кон
це лета. А пока цех про
должает работать, одно
временно проводя боль
шую подготовку к пред
стоящей реконструкции 
блюминга. 

2 8 марта цех был оста
новлен на трехсуточный 
плановый ремонт, во вре
мя которого будут прове
дены профилактические 
работы, заменены и вос
становлены изношенные 
детали, капитальной реви
зии подвергнутся все узлы 
стана. В ходе ремонта 
намечены работы в счет 
генеральной реконструк
ции. I 

В течение Трех суток 
будет полностью подклю
чен к общей схеме элек
трооборудования новый 
главный пост блюминга. 
В районе шестеренной 
клети 1150 производится 
бурение отверстий в же
лезобетоне для анкерных 
болтов. Эти работы нам
ного ускорят приближе
ние нового этапа в жизни 
цеха. К началу корен
ной реконструкции тру
женики ОЦ-3 придут во 
всеоружии. 
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В п р е з и д и у м е п р о ф к о м а комбината 

К ак расходуем деньги? 

Оператор ЭВМ комсомолка Татьяна ФИЛИППОВА 
шестой год работает в отделе АСУП. Здесь постоянно 
идет освоение новой техники. 

(Окончание. 
Начало на 1-й стр. ) 

ны средства по одной из ста
тей сметы для фонда разви
тия производства, науки и 
техники. Вместе с дотация
ми из министерства они.со-
ставили 227,3 миллиона руб
лей и расходовались на ка
питальное строительство про
мышленных объектов, техни
ческое перевооружение, заме
ну оборудования. Президиу
мом отмечено недостаточное 
использование средств по 
статье «Промышленное стро
ительство». , В течение года 
было не израсходовано 30 
миллионов рублей, которые 
частично были истрачены на 
приобретение новой техники. 
Отмечен недостаток ничем 
не покрытых средств в сме
те на 1989 год. 

46,3 миллиона рублей фон
да материального поощрения 
в 1988 году использовались 
в основном на увеличение 
премирования, на выплату 

единовременного вознаграж
дения по итогам работы де
сяти месяцев. 

При обсуждении отмечено, 
что сметами 1989 года пре
дусмотрено в ы д е л е н и е 
средств в ФЭС ниже факти
ческих расходов 3988 года, 
хотя потребности предпола
гаются не ниже уровня про
шлого года. Поэтому «с це
лью поиска резервов для по
полнения фондов социально
го развития и фонда матери
ального поощрения и покры
тия потребностей по этим 
фондам направить всю орга
низаторскую работу среди 
трудящихся комбината на 
безусловное выполнение ус
тановленных плановых зада
ний с учетом взятых' обяза
тельств по поставкам на 
100 процентов и встречного 
плана по отгрузке готовой 
продукции». 

В заключение президиу
мом отмечено, что проекты 
смет ФЭС Администрацией 

МОЙ ГОРОД, МОЙ З А В О Д — М О Я С У Д Ь Б А 
( П р о д о л ж е н и е . 

Начало в №№ 37—39) 

Таким образом, к 1975 го
ду проектная мощность сля
бинга была перекрыта бо
лее чем в два раза, но по
требности в листовом ме
талле резко возрастали. Мне 
было хорошо известно, что 
все обжимные станы стра
ны, кроме блюминга Запсиба», 
имели недостаточную мощ
ность нагревательных 
средств, что и определяло их 
производительность. Такое 
же положение проглядыва
лось уже в начале 1974 го
да' и на нашем слябинге. 

Я обратился к Д. П. Гал
кину с просьбой о пригла
шении на комбинат главно
го конструктора нагрева
тельных колодцев нашего 
слябинга М. М. Коротаева, 
чтобы совместно рассмот
реть возможность реконст
рукции г колодцев. Получил 
согласие директора и бук
вально на другой день по 
телефону переговорил с 
М. М. Коротаевым. При
ехать в Магнитку он отка
зался, сославшись на заня
тость, и оказал, что колод
цы -реконструкции не подле
жат. • 

Но все-таки мы продол
жили поиск. И в конце 1974 
года Д. П. Галкин, .А. И. 
Леонтьев и я нашли техни
ческое решение реконструк
ции 18 групп шестиместных 
колодцев на восЬмиместные,-
что равносильно строитель
ству новых шести групп ко
лодцев. Проектные' разра
ботки Н. Базилевской пока
зали- реальность этой техни
ческой идеи. Это было очень 
важно: новые колодцы было 
попросту негде строить. 

Но найденное техническое 
решение, увеличивающее 
мощность колодцев более 
чем на миллион тонн в год, 
заставило нас думать над 
тем, как обеспечить увели
чение пропускной способно
сти всех участков цеха. 

Так у нас родилась идея о 
составлении плана социаль
но-технического развития це
ха на десятую пятилетку. 
Включил он в себя 126 тех
нических мероприятий, из ко
торых почти 100— социаль
ного плана. 

Решение технических воп
росов началось-с первого де
кабря 1975 года. За два го
да и четыре месяца мы ре
конструировали 18 групп на
гревательных колодцев-, уве
личив тем самым их мощ
ность на 1—-1,3 миллиона 
тонн. Это была удивитель
ная работа, требовавшая от 
всех участников самоотда
чи, и мы вели ее с величай
шей одержимостью. Метал
локонструкции для каркасов 
изготавливались в два пото
ка службами главного меха

ника -ММК и Востокметал-
лурпмонтажа, которьш руко
водил В. Р. Синегин. Прора
бом по монтажу был Б. Н. 
Не ретин. Мы сотрудничали с 
ними многие годы очень пло
дотворно, и по сей день я 
благодарен им за помощь, 
которую они оказывали на
шему цеху. 

Вопрос закольровки техно
логического воздуха был ре
шен благодаря рационали
заторам цеха М. В. Плешив-
цеву, В. К. Панову и Н. И. 
Клецкому. Это также увели-

цен-крапов пущена в раооту 
солевая установка. Улучши
ли мы условия труда в шла
ковом коридоре. 

Огромная воспитатель
ная работа велась с коллек
тивом цеха. Ничего нового 
мы не выдумывали. На ком
бинате, который давно уже 
стал национальной гордо
стью страны, арсенал воспи
тательных средств очень 
широк. Это, прежде всего, 
величайшая сила традиций 
первостроителей, сплочен
ность, высокая организован-

Виктор КУДИМОВ 

МЕТАЛЛ 
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чило производительность ко
лодцев. Рационализаторы 
А. К. Еськов, В. В. Голу-
бенко, С. Н. Астафьев и дру
гие вместе с работниками 
проектного отдела комбина
та помогли нам увеличить 
стойкость скатов почти в во
семь -раз. 

Творчески, вдохновенно ра
ботал весь коллектив цеха. 
Изучив и переняв опыт ра
боты электрокаров на Орско-
Халиловоком металлургиче
ском заводе, тогда еще стар
ший мастер-механик В. Г. 
Шуров и старший мастер-
электрик И. К. Тарасенко 
внесли свои предложения. 
Это позволило не только в 
несколько раз увеличить ре
сурс электрокаров, но и обе
спечить более спокойную ра
боту люден, занятых на 
уборке шлака. Позже рацио
нализаторы цеха предложи
ли' установить прицепные'те
лежки к правому и левому 
слитковозам. Тем самым мы 
улучшили условия эксплуа
тации клещевых кранов, по
высили температуру посада 
металла и улучшили слитко-
подачу. 

Потом был предложен ори
гинальный проект по удли
нению приемного рольганга, 
заменены рабочие и раскат
ные рольганги, заменены 18 

, секций рольгангов и т, д. Все 
это вместе взятое .помогло 
обеспечить более устойчи
вую работу цеха. 

Начиная с 1974 года, про
водились работы по улучше
нию условий труда на всех 
постах управления за счет 
реконструкции и подачи кон
диционированного воздуха. 
Были также решены вопро
сы механизированной очист
ки приямков контргрузов, для 
создания нормального мик
роклимата в кабинах лрат-

ность коллектива. Сберечь 
эти качества, развить их, на
полнить новым содержанием 
— в этом видели мы свою 
задачу. И, конечно, постоян
но сопрягали воспитатель
ную работу с заботой, о со
циальном развитии цеха. 

Выполнение плана соци-
ально-технического развития 
принесло свои плоды уже к 
концу десятой пятилетки. 
Одним из достижений мож
но назвать создание мощно
го производственно-техниче
ского потенциала цеха. 

Думаю, необходимо отме
тить некоторые даты и со
бытия, оказавшие ' большое 
воспитательное воздействие 
на коллектив. Это рекордное 
месячное производство в 
марте 1975 года — 606666 
тонн. В декабре 1976 года 
прокатано уже 613825 тонн. 
В честь 60-летия Великого 
Октября нашему коллективу 
была оказана честь прока
тать интернациональную 
плавку дружбы. В 1967 
юбилейном гаду на слябинге 
впервые в мировой практике 
был преодолен рубеж произ--
водства слябной заготовки— 
7 миллионов тонн. 

Счет рекордов продолжал
ся. 16'марта 1978 года было 
вновь достигнуто рекордное 
суточное произво д с т в о : 
26625 тонн. При этом сред
несуточное производство 
1980 года было на 1927 тонн 
больше, чем в 1978 году, А 
за всю десятую пятилетку 
мы выпустили слябной заго
товки больше, чем в девятой, 
на четыре миллиона 654 ты
сячи 125 тонн — разница 
почти равноценна производ
ству 1970 года. План пяти
летки был выполнен досроч
но, 7 декабря, производи
тельность труда для станов 

подобного рода была самой 
высокой в стране. 

По итогам Всесоюзного со
ревнования за годы Ю-й пя
тилетки коллективу стана 
18 раз присуждалось пере
ходящее Красное знамя Мин
чермета СССР и ЦК отрас
левого профсоюза. 17 раз 
присуждались первые места 
во внутрикомбинатеком со
ревновании. Во втором квар
тале 1980 года за успешную 
работу коллектив цеха был 
награжден переходя щ и м 
Красным знаменем метал
лургов ГДР. 

Для сравнения приведу 
пример из опыта такого на
шего соперника по соревно
ванию, как коллектив , жда-
новского слябинга. Он уже в 
семидесятом году имел бо
лее высокий потенциал на
гревательных колодцев, чем 
магнитогорский коллектив. 
Тем не менее, в девятой пя
тилетке мы прокатали заго
товки больше ждановцев 
почти на два миллиона тонн, 
а в десятой — более чем на 
5,7 миллиона тонн. 

Вступая в одиннадцатую 
пятилетку, мы знали, что на
ша главная задача — увели
чение темпов производства в 
пределах 50 тысяч тонн в 
год. То есть в 1985 году 
производство на слябинге 
должно достигнуть 7,5—7,55 
миллиона тонн. Для обеспе
чения устойчивой работы 
нам необходимо иметь по
стоянно резерв производст
ва в объеме 100—150 тысяч 
тонн в год. Из этого следо
вало, что производственный 
потенциал цеха к концу пя
тилетки должен быть дове
ден до 7,6—7,7 миллиона 
тонн в год. ч Получить его 
требовалось, главным обра
зом, за счет роста производ
ства в горячий час на 30— 
35 тоня, а весь прирост по
лучить за счет высокой про
изводительности труда. 

Решая основные вопросы 
экономической политики, мы 
не могли допустить чрезмер
ной физической и нервно-
психической нагрузки на че
ловека. Задача была такова: 
опираясь на достижения сов
ременной науки и техники, 
на опыт, накопленный кол
лективом, продолжать со
вершенствовать организацию 
управления производством, 
привлекая трудящихся к на
учно-техническому творчест
ву по улучшению работы 
оборудования, по технологии 
и облегчению условий труда 
и производственного быта, 
отдыха. Именно на этой ос
нове можно было создать бо
лее здоровые условия рабо
ты, позволяющие снизить за
болеваемость, сохранить здо
ровье и продлить жизненную 
активность людей. 

"* (Окончание следует) 

формируются без учета мне
ний трудящихся. В течение 
прошлого года коллектив ни 
разу не был проинформиро
ван об использовании смет и 
причин, от которых зависит 
формирование фондов эконо
мического стимулирования. 
Отсутствует анализ исполь
зования смет. 

Возникает вопроц: что та
кое фонды экономического 
стимулирования? Согласно 
экономическому словарю, 
«фонды экономического сти
мулирования — это средст
ва хозрасчетных предприя
тий и объединений, образу
емые в основном за счет от
числений от прибыли для ма
териального стимулирования 
трудовых коллективов и от
дельных работников за высо
кие производственные пока
затели». Это не только пре
мии и вознаграждения, полу
ченные /по итогам работы. 
Это и наши базы отдыха, и 
здоровые производственные 
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условия. И получается, что 
эти средства принадлежат 
трудовому коллективу, за
работавшему их. Кому в 
таком случае, как не ему, 
принимать окончательное ре
шение, куда и на что расхо
довать эти средства? Оттого 
и появился в постановлении 
президиума профкома пункт, 
который содержит рекомен
дации ..первому заместителю 

генерального директора, глав
ному экономисту Ю. В. Ле
вину: 

«Формирование фондов 
экономического стимулиро
вания и распределение их по 
статьям расхода проводить 
не позднее января каждого 
года с предварительной пуб
ликацией проектов смет в га
зете, чтобы привлечь широ
кий круг трудящихся к уча
стию в обсуждении. Еже
квартально информировать 
трудящихся об использова
нии фондов». 

Коллектив комбината дол
жен знать, на что и как рас
ходуются заработанные им 
деньги. 

В. СОКОЛОВ. 

Рассматривается на сессии 
Завтра восьмая сессия Орджоникидзевского райсове

та народных депутатов XX созыва рассмотрит важные 
вопросы. Первый—'о реализации мероприятий плана со
циально-экономического развития района на текущий 
год. Второй вопрос повестки дня — «О ходе выполнения 
критических замечаний и предложений, высказанных на 
сессиях райсовета». 

Сессия проводится в кинозале Дворца культуры и тех
ники. 

Вниманию политинформаторов 

Тематика бесед на апрель 
Партийную работу — на 

уровень перестройки. 
Цель беседы: показать не

обходимость усиления поли
тической направленности 
партийного руководства, бо
лее гибкой организационной 
структуры всех, звеньев пар
тии, демократизации кадро
вой политики КПСС. 

Востриков Ю. Активный 
фактор внутрипартийной де
мократии. Политическое об
разование, № 9, 1988 г. 

Крючков Г. Принципы 
кадровой политики партии в 
условиях перестройки. Пар
тийная жизнь, № 11, 1988 г. 

Симонов Н. Перестройка 
и партийное руководство 
экономикой. Коммунист, 
№ 1, 1988 г. 

XIX партконференция о 
политическом авангарде об
щества. Политический собе
седник, № 16, 1988 г. 

Новые подходы к сорев
нованию. 

'Цель беседы: разъяснить, 
что современная концепция 
состязательности в экономи
ке включает в себя большую 
палитру приемов и методов 
развития соревнования. 

Ланштейн М., Колесов С. 
О социалистической конку
ре нц ии, С оцс о р ев н ов а н й.е, 
№ 6, 1988 г. 

Валитов М. Каким быть 
соревнованию. А г и т а т о р , 
№ 19, 1988 т. 

Омальков В. Социалисти
ческое соревнование, новые 
подходы в теории и практи
ке. Вопросы истории КПСС, 
№ 5, 1988 г. 

Решая продовольственную 
проблему. 

Цель беседы; сосредото
чить внимание слушателей 
на том, что партия рассмат
ривает решение продоволь
ственной проблемы как стер
жневую задачу перестройки, 
показать резервы и меры 
увеличения продовольствия 
в стране. 

Пленум ЦК КПСС «Об 
аграрной политике партии в 
современных условиях». 
Правда за 16,' 17, 19, 30 
марта 1988 г. 
. Коровяковокий Д. Колхоз
н ы й р ы н о к : проблемы и пу
ти их р е ш е н и я . . Политиче

с к о е о б р а з о в а н и е , Ш 3, 1988 г. 

Литвинцев Ю. Решение 
продовольственной програм-
мы: соединяем личные и об
щественные интересы. Пар
тийная жизнь, № 15, 1988 г. 

Решение продовольствен
ного вопроса — задача по
литическая. Партийная 
жизнь, № 16, 1988 г. 

Дарецских А. Продоволь
ственная программа в зер
кале статистики. Политиче
ский собеседник, № 14, 
1988 г. 

Потенциал индивидуаль
ного труда. 

Цель беседы: пояснить, 
что лишь параллельное раз
витие всех форм социалисти
ческого производства позво
лит полнее реализовать 
функции индивидуальной 
трудовой деятельности и 
способствовать реальному 
процессу оздоровления со
циально-экономических от
ношений. 

Бабкин Г., Будылин А. 
Кооперация: новые пути 
развития. Политический со
беседник, № 21, 1988 г. 

Давыдченков В., Родио
нов В. Индивидуальная и 
кошеративная деятельность: 
проблемы развития. Глобус, 
№ 4, 1988'г. 

Шефов Н. Кооперация: 
трудности роста, пути раз
вития. Глобус, № 30, 1988 г. 

И болезнь, и преступле
ние. 

Цель беседы; следует от
метить, что государство к 
вопросам наркомании стара
ется подойти дифференци
рованно — и с позиции уже
сточения уголовных норм и 
с позиции широкой профи
лактики этого явления. 

Калачев Ю.. Осипенко О. 
«Молодо-зелено» ц в е т а 
конопли... Наркомания: горь
кие уроки на пути исцеле
ния. Молодой коммунист, 
№ 4, 1988 г. 

Колесов Д. Наркомания: 
сущность и социальные по
следствия. Политическое 
образование, № 4, 1988 г. 

Ляпунов Ю. Наркомания 
и закон. Агитатор, № 16, 
1988 г. 

Кабинет политпросвеще
ния парткома комбината. 
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Читатель 
— газета — 
читатель 

Сегодняшняя подбор
ка писем читателей, по
ступивших в редакцию в 
течение истекшего меся
ца, убедительно свиде
тельствует: трудящихся 
не меньше, чем дела про
изводства, беспокоят про
блемы социальные. 

За с ч е т читатель
ской почты непроизволь
но, естественным образом 
образовалась страница 
«За здшровый образ жиз
ни». Обычно коллектив 
редакции готовил мате
риалы под этой рубрикой 
в плановом порядке. Те
перь за нас это сделали 
читатели. 

Поток читательских пи
сем не ослабевает. В те
чение марта почта при
несла 121 письмо. Часть 
из них опубликована, ра
бота с остальными про
должается. 

Напоминаем: под руб
рикой «Читатель—газе
та—читатель» редакция 
продолжает публикацию 
ответов на ваши вопросы. 
Задавать их можно по 
т е л е ф о н а м : 3-40-35, 
3-14-42 или присылать по 
почте. 

Читатель предлагает 
В номере «Известий» за 

7 марта опубликована за
метка, которая заставила 
меня вновь вернуться к 
проблеме курения. Нет, я 
не буду говорить о том, 
что это пристрастие па
губно для здоровья (это 
все знают), я просто хо
чу довести до вас суть 
заметки. 

Как рассказано в ней, 
в Львовском объединении 
«Конвейер» по решению 
СТК всем некурящим от
ныне начисляется над
бавка к зарплате в4 сумме 
100 рублей. А тем, кто 
оставил курение полгода 
назад, гарантируется 50 
рублей, и если они вновь 
не начнут курить, то че
рез 6 месяцев надбавка 
увеличивается вдвое. Это 
решение принято после 
того, как социологи объ
единения проанализиро-

Некурящему—100 рублей? 
вали ситуацию, и она их 
весьма обеспокоила. 

Как вам это нравится? 
Мне, например, очень нра
вится, но... остается только 
мечтать! А вообще, «Кон
вейер» — это уже не первое 
предприятие, которое пыта
ется бороться с курением и 
перекурами материальным 
поощрением. 

Надо признать, что в на
шей стране практически не 
ведется никакой борьбы с 
нийотиноманией. Поэтому 
просто, зависть берет, когда 
по телевизору или в газетах 
начинают рассказывать о 
том, как, например, в Англии 
один из мартовских дней 

объявлен национальным днем 
по борьбе с курением. А что 

М а л е н ь к а я стряпу
ха. 

Фотоэтюд работника ли
стопрокатного цеха- № 7 
А. МИТРОФАНОВА. 

Читатель продолжает разговор 

Здоровье—это серьезно 
В вашей газете 14 марта 

в заметке «На повестке дня 
— программа «Здоровье» 
сообщалось о том, что со
стоялось заседание профсо
юзного комитета комбината 
по вопросу: «О ходе выпол
нения программы «Здоро
вье» и мерах по дальнейше
му улучшению охраны здо
ровья трудящихся». 

Газета сообщила об этом 
.очень уж скромно. И я хо
тел бы дополнить это сооб
щение своими наблюдениями 
и • замечаниями, поскольку 
присутствовал на этом за
седании, внимательно слу
шал и доклад главного ин
женера, и все выступления. 
Доклад А. И. Старикова 
обычный, сказал бы, без пе
рестройки. Можно было бы 
и порезче остановиться на 
отдельных вопросах; ведь 
заболеваемость на комбина
те очень высокая..Трудящие
ся не обеспечены в достаточ
ном количестве средствами 
индивидуальной защиты от 
пыли и других производст
венных вредностей. 

Низок уровень медицин
ского обслуживания, и на
оборот—высока неукомплек
тованность врачами и мед
персоналом, отсутствуют ле
карства — обо всем этом хо
рошо сказал в своем выступ
лении главный врач МСЧ 
С. Т. Кулаков. С болью го
ворила заместитель началь
ника ОДУ Л. А. Шморгуно-
ва о проблеме детства, о 
том, что мало внимания уде
ляется подрастающему по
колению. При такой эколо
гии, как у нас, нужно боль
ше детей вывозить на заго
родные дачи, а дач не хва
тает. На детской даче в Мо
чагах до сих пор стоят ба
раки, построенные в тридца
тые годы. Там нет хороших 
условий для оздоровления 
детей. 

Всегда упорно отстаивает 
свою точку зрения началь
ник лаборатории СЭС С. В. 
Бабиков. Он очень хорошо 
знает комбинат и те усло
вия, в которых приходится 
работать металлургам. В 
своем выступлении С. В, Ба

биков подверг справедливой 
критике руководителей, ко
торые не в полную силу за
ботятся о здоровье трудя
щихся. 

А давайте поговорим от
кровенно: все ли мы прини
маем участие в.:улучшении 
условий труда, снижении за
пыленности, загазованности, 
ликвидации сквозняков? Мо
жет быть, и не стоит этим 
заниматься: лишние хлопо
ты для администрации, до
полнительные материальные 
издержки? Больше или мень-
ще болеют трудящиеся — 
все равно план выполняется, 
экономится фонд заработной 
платы: больничные листы 
о п л а ч и в а ю т с я за счет 
средств социального страхо
вания. Только в прошлом 
году на выплату пособий 
ушло около пяти миллионов 
рублей. 

Попытались на этом засе
дании провести в постанов
ление профсоюзного комите
та такой пункт: если трудя
щиеся болеют в связи со 
сквозняками на рабочих ме
стах, с невыполнением ме
роприятий по улучшению ус
ловий труда, то больничные 
листы должны оплачиваться 
за счет предприятия. Не по
лучилось: такой шум подня
ли представители руководст
ва цехов. Вот вам нагляд
ный пример отношения к" 
здоровью трудящихся. 

Так мы заболеваемость не 
снизим. Большего ожидали 
присутствующие и от вы
ступления главного стале
плавильщика Ал А. Криво
шейке Вроде все он сказал 
правильно, а вот о том, как 
будут решаться вопросы оз
доровления трудящихся ста
леплавильного производства, 
как они думают снизить за
болеваемость, ничего сказа
но не было. И это при том, 
что именно в сталеплавиль
ном переделе заболевае
мость одна из самых высо
ких на комбинате. 

Большое влияние на выпол
нение программы «Здоро
вье» должны и могут оказы
вать профсоюзные комитеты, 
особенно сейчас, когда им 

даны большие права для за
щиты здоровья трудящихся. 
И очень обидно, что некото
рые из них «входят в поло
жение администрации»: кто-
то из робости, а кто-то и по 
убеждению — дескать, план 
надо давать. -Но любой ли 
ценой? 

Слабо пропагандируется 
отношение самих трудящих
ся к своему здоровью. Это 
касается всех — и печати, 
и спортивных обществ, и 
профсоюзного актива, и на
ших медиков. Нередки слу
чаи выхода на работу тру
дящихся в неподготовлен
ном состоянии, велико на 
комбинате количество про
гулов и случаев попадания 
в медвытрезвитель. 

О вреде курения. Пока 
была лишь попытка начать 
борьбу, и на этом все закон
чилось. А .ведь во всем мире 
ведется пропаганда против 
курения, принимаются серь
езные меры, вплоть до ма
териального воздействия. У 
нас помещения в цехах про
питаны никотином: курят 
везде, даже в кабинетах ру
ководителей. А когда про
ходят совещания по технике 
безопасности, то в помеще
ниях Дворца культуры и 
техники висит дымовая за
веса — вентиляция не в си
лах очистить воздух. Смо
жем изжить дурные привыч
ки — значительно снизим 
заболеваемость. 

Есть и еще один путь. 
Уже доказала право 'н# 
жизнь система долечивания 
трудящихся, находящихся 
на больничном листе, в са
наториях - профилакториях. 
И уже нет необходимости 
доказывать, что гораздо бы
стрее восстанавливает орга
низм свои силы именно в оз
дорови тельных! учреждениях. 
Но это решается медленно. 
' 'Здоровье человека — это 

тоже богатство, заниматься 
им должны все мы, и в пер
вую очередь печать. По
больше помещайте коррес
понденции на эту тему. 

Н. КОВАЛЕНКО, 
бригадир основного про» 

изводства рудника. 

у нас? А у нас курят сплошь 
и рядом: в квартирах и ка
бинетах, на улицах и на про
изводстве, рядом с женщи
ной и ребенком. Везде окур
ки, дым, пустые сигаретные 
пачки и обгорелые спички... 
Да что там, вы все это пре
красно знаете и видите. Но 
никто и пальцем пошевелить 
не хочет, чтобы что-то изме
нить. Зачем? Все нормально, 
все в порядке... 

Хотите знать, как я бросил 
курить? Ведь я был тоже 
страшным поклонником это
го зелья и думал, что это 
останется во мне навсегда. 
Хорошо, что ошибся. Впер
вые я закурил летом после 
второго класса, в компании 
более взрослых мальчишек. 
Разве можно показать, что 

ты не мужчина? Чуть позже 
Я уже вертел «козьи ножки» 
вместе е отчимом из одного 
кисета. После школы я уже 
дошел до того, что мне не 
стало хватать на день пачки 
папирос. Пытался раза два-
три бросить, почувствовав, 
что легкие начинают зады
хаться, но безуспешно. 

Тогда я поглядел на себя 
с другой стороны: ну почему 
я должен заглатывать дым, 
какой в этом смысл? Смыс
ла-то нет. Как сейчас помню, 
11 января 1966 года пришел 
с ночной смены, выкинул па
пиросы, приготовил около 
себя конфеты. Два дня не 
выходил на улицу, конфет 
пересосал немало, а когда 
вышел на работу, то всех ку
рящих я стал обходить сто-

Читатель рассказывает 
Эта публикация—не исповедь. Но сами бывшие пациен

ты комбинатского наркологического профилактория 
хотели рассказать б том, как в их жизнь тихой сапой 
вкрался «зеленый змий». 

Задуматься, говорят, никогда не поздно. Никогда ли?.. 

Наедине 
с собой 

«Уже столько людей 
прошло через нас, и ни 
одной, ну ни одной похо
жей судьбы». 

(Из беседы с главным 
врачом наркологического 
профилактория комбина
та «Здоровье» В. Е. Ва-
режниковым). 

«За все 
заплатил сам» 

Я родился спустя два го
да после войны. Родители — 
рабочие, жили мы в .Тоболь
ске Тюменской области. Жи
ли вроде бы как все. В шко
ле я особо в учебе не отли
чался, «о вот читать книж
ки любил всегда. И еще лю
бил, хоккей. К девчонкам 
долго был равнодушен, хоть 
они и рано начали на меня 
поглядывать. Словом, пона
чалу, годам к шестнадцати, 
были'у меня две страсти — 
спорт и книги. 

Когда это началось? Мо
жет, слишком простыми ка
зались победы, а легковес
ность, теперь точно знаю, до 
добра не доводит. Зазнавать
ся начал, много о себе во
зомнил: сильный, молодой, 
красивый, все могу. ч 

-Оказалось, не все. Не мог 
отказать, когда просили за 
дружбу выпить, женщины 
липли — себе в вольности 
не отказывал. И как-то все 
просто, не задумываясь, по
маленьку. Почему жизнь 
ушла вниз? 

И сел я первый раз пото
му, что не отказал. < себе в 
удовольствии вседозволен
ность осознать, силу свою. 
Сел крепко, надолго. Там 
думать начал: зачем живу, 
пью зачем? Но и тогда еще 
казалось: немного пью, что 
я — алкаш, что ли? «Ошиб
ка молодости», так говорят. 
А это ошибка жизни, и пла
тить за нее всю жизнь. Но 
и первый раз до конца ни
чего не додумал. Потому 
что, выйдя из колонии, через 
два года был осужден на 
новый срок. 

Когда «мотал» по второ
му разу, мысли вовсе изму
чили. Семьи, считай, нет, лю
бви нет, мать с отцом опо
зорил, профессии—и той нет. 
Это меня «зона» научила, к 
чему руки приложить, хоро
шо научила, спасибо. Тем 
сейчас и живу, и детей с же
ной содержу. 

О жене моей разговор осо
бый. О любви говорить не 

i стану, какая там любовь. 

До сих пор не пойму, пусть 
говорят, что мужик я вид
ный, как она за меня «отту
да» пошла, с дитем пошла, 
с пацаном. Значит, будто 
поверила — и мужем быть 
смогу, и отцом. Я ее обма
нул, сел тогда второй раз. 
Дождалась, еще детей мне 
родила. Доченьку не вынян
чили, схоронили, а второй 
сын уже жених. 

Вот такая вроде бы жизнь. 
Слова просто выговаривают
ся, а живется — нет, не про
сто. И первый раз, и потом 
мог ведь не «залетать», но 
виню себя — пил, сильно 
пил. А когда я пьяный, меня 
не • остановишь, ничего не 
вижу. После второго раза 
все, думаю, завяжу: друзья, 
они ведь только за столом 
друзья были... Но все равно 
попивал, раз меньше, второй 
— крепче наберусь, с по
хмелья сильно болею. Два 
года назад попал в вытрез
витель, поставили на учет к 
наркологу. Опять пью, ни
кого не боюсь. Жена терпит, 
пьяного не распекает, а трез
вый я сам себя стесняюсь, 
она молчит. Сьщ смотрит, на 
ус мотает, правда, слава бо
гу, к выпивке, на моем, ви
дать, примере, его не тянет, 
спортом занимается. Хоро
ший парень вроде получает
ся. 

Недавно так меня прижа
ло с перепоя, сердце камнем 
взялось: годы уже не те, 
хоть и крепкий с виду. Да 
и чувствую—катит меня ку
да-то, не дай бог, опять... В 
общем, за все заплатил сам, 
не хочу больше. Сюда, в 
профилакторий, «сдался» до
бровольно. Не столько верю 
в лечение, сколько в себе хо
чу утвердиться. Я сам — 
и в плохом, и в хорошем, 
стараюсь держать себя в 
узде. Скажу честно: не пол
ностью сейчас в себе уверен, 
хоть и лечение заканчивает
ся. Завтра дома буду. Но 
жить хочу по-людски, долго, 
внуков нянчить. Не много я 
хорошего видел, чего ж еще 
жизнь укорачивать... 

«Есть пациенты, в ко
торых я совсем не уве
рен, а есть такие, что вы
зывают невольное уваже
ние, потому что остается 
в них всю жизнь какое-то 
нравственное ядро, сила, 
стержень какой-то. Та
кие, в конце концов, 
справляются с недугом, 
сами строят свою жизнь, 

роной. С тех пор я ни разу 
не засунул себе в рот эту 
Д Ы М Я Щ У Ю соску и не могу 
терпеть около себя запах та
бачного дыми. И теперь ни
кому не верю, что бросить 
курить нельзя. Можно! То
лько нужно очень захотеть. 
Попробуйте! 

Эту заметку я написал не 
только потому, что хочется 
снова, выступить против ку
рения. Надо задуматься и о 
нашей культуре поведения в 
городе — на улице, дома, на 
производстве, о той грязи, 
которой можно избежать. 
Конечно, тяжело менять уко
ренившиеся привычки, но 
ведь нужно же когда-то на
чинать, правда? 

А. ВЕРТОПРАХОВ, 
работник кислородно-

компрессорного произ
водства. 

другим помогают. М. — 
из тех, что могут отве
чать за себя». 

(Из беседы с В. Е, Ва-
режниковым). 

«Не знаю...» 

Все просто — родился в 
Магнитке, семья рабочая, 
все нормально. Лет на се
годня двадцать восемь. 
Учился, не женился, армию 
отслужил. Чего меня спра
шивать? Ну, нарушил два 
раза режим профилактория, 
так и что, алкоголик, скаже
те? Да здесь многие просто 
н еп рик а я н ные, «п асе а жир ы ». 
Что, думаете, тут только ал
каши? Многие случайно по
пали. Я тоже, считаю, слу
чайно. Под заборами не ва
лялся... Так, выпьешь с дру
зьями, по поводу. Я иной 
раз неделями дома сижу, 
книжки .читаю, телик смот
рю, ничего мне не надо. Вы
пить не тянет, сам не ищу. 
Меня находят — не отказы
ваюсь. 

У нас на квартале каждый 
второй — судимый. Что же 
теперь, всех не уважать? Да 
из нашей молодежи сколько 
их, не судимых-то? Я Там, 
правда, не был и не собира
юсь, но разве только в нас 
самих дело? Вот этот пЬет, 
этот — уголовник закончен
ный... Не тот вор, кто вору
ет, а кто попался. 

Я восприимчивый, давно 
все понял. Вы мне скажите, 
жить очень интересно? На 
БАМ ехать, его в газетах 
громят, в театр идти — в не
го никто не ходит, на танцы 
— я там дедушка... Не то, 
чтобы деть себя некуда, но 
все очень непросто. Я «Ком
сомолку» всегда читаю. Что 
в стране-то у нас делалось и 
что сейчас происходит, это 
еще понять надо. А мое по
коление «от сих до сих» в 
эпохе застоя. Не оправдыва
юсь — как винить других в 
своих бедах? Просто ду-

"маю... 
. Работу свою уважаю. Ува

жаю мужиков конкретных: 
сказал — сделал. Девушек? 
Сильно уважал бы — давно 
женатым был... Не подумай
те, что только о «легких» го
ворю. Знакомили и с серьез
ными, ей лет-то всего ниче
го, золото кругом, норка и 
трудится, соответственно, «в 
сфере»... Я не циник, просто 
пока ни во ч,то не верю. 
Не знаю, как дальше будет, 
посмотрю. Перестану ли пить 
— не знаю... 

«У него слаба воля. 
Внешне он герой, но... не 
герой. За чужими спина
ми легче отсидеться: «как 
там дальше будет». В его 
поколении «стержневых» 
парней мало. Хочется ве
рить, что с ним все бу
дет хорошо. Он не про
сто закодирован, интерес
ный парень...». 

(Из беседы с В. Е. Ва-
режниковым). 
Материал подготовила 

Е. КОРОЛЕНКО. 



4 стр. МАГНИТОГОРСКИЙ МЕТАЛЛ 30 марта 1989 года 

Репортерская хроника 

Улыб на Терпсихоры 
Многие магнитогорские 

любители эстрадного тан
ца, конечно же, в курсе 
дела: во Дворце культу
ры и техники несколько 
дней назад состоялся фе
стиваль «Весенний калей
доскоп». Задуманный как 
областной по масштабу и 
географии городов, отку
да прибыли участники, 
он получился всесоюзным.' 

Судите сами: семнад
цать коллективов из Ри
ги, Ч е бар кул я, II е р м и, 
Свердловска— это ли не 
отрадный показатель? 
Около трехсот молодых-
танцоров смогли проде

монстрировать на магни
тогорском фестивале свое 
искусство. Вот как оцени
вает уровень выступлений 
балетмейстер ансамбля 
джаз-танца «Калейдо
скоп» нашего Дворца 
культуры и техники Сер
гей Севрюков: 

— Некоторые изтостивт 
ших коллективов я видел 
раньше на горьковском, 
тюменском фестивалях. 
Нынче их номера лучше 
подготовлены, чувствует
ся серьезная тренировка. 
Это радует. Видно, что 
танцоры настраивались 
на соперничество. Многие 
выступления оставили хо
рошее впечатление. Толь
ко вот оставило ли у них 
такое же впечатление на
ше «гостеприимство»—во
прос. Располагались мно
гие приехавшие в гости к 
металлургам танцоры в 
крайне стесненных уело-; 
виях. Например, коллек
тив из Чебоксар накану
не решающего выступле
ния спал на полу в ком
натах общежития. Другие 
участники тоже не хва
лили свою «прописку». 
Помощь в организации 
этого ф е с т и в а л я со 

, стороны профкома комби
ната и городского управ
ления культуры оказа
лась ниже всякой крити
ки. 

Тем не менее, сам фес
тиваль прошел интересно. 
Очаровательная улыбка 
древнегреческой богини 
Терпсихоры в этот раз 
адресовалась коллективу 
«Меридиан» • из Невинно-
мысека, который увез до
мой из Магнитки гран-
при — бронзовую стату
этку мифологической кра
савицы. Наш ансамбль 
«Калейдоскоп» был на 
фестивале вторым. Два 
призовых места заняли 
ансамбль хореографиче
ских миниатюр из Челя
бинска «Движение» и 
пермский коллектив «Им
пульс». 

На снимках: танец 
«Русская красавица»; кан
кан; одна из танцоров 
ансамбля «Калейдоскоп», 
восьмиклассница школы 
№ 31 Оксана Поведа. 

Спасибо 
от детей 

Давние связи есть у 
трудящихся комбината со 
многими подшефными 
школами и детскими са
дами города. 

Четыре года шефству
ют работники кузнечно* 
прессового цеха над ребя
тами из детского сада. 
№ 53. И надо сказать, 
что относятся,они к этой 
«нагрузке» с пониманием. 
Шефы оборудовали здесь 
участок и игровые пло
щадки, помогли изгото
вить штакетник при озе
ленении территории, неод
нократно проводили суб
ботники по благоустрой

ству, содействовали при 
проведении эстетического 
конкурса среди учрежде
ний ОДУ комбината. 

Ни на одну свою про
сьбу не знают отказа ра
ботники детского сада 
№ 53. Когда возникает 
необходимость в ремонте 
помещений или появляют
ся материальные пробле
мы, подшефные обраща
ются непосредственно к 
начальнику КПД М. М. 
Казарину —и вопрос сни
мается с повестки дня. 
Только в этом месяце де
тишки получили от ше
фов триста рублей на 
приобретение спортивно^ 
го оборудования и трена
жеров. А к зимнему сезо
ну работники цеха приоб
рели для детского сада 
50 пар лыж. 

Коррективы 
весны 

Пожалуй, ни на одно 
из производств комбината 
не воздействует так смена 
сезонов, как на цех благо
устройства. Его рабочие 
пока трудятся по зимнему 
графику, но наступление 
весны вносит, коррективы. 
Поэтому приходится по
рой приходить в цех и в 
выходные. 

Б л а г о д а р я труду 
и усилиям немногочислен
ного коллектива участка 
механизации цеха весь 
автотранспорт «на отлич
но» прошел техническую 
аттестацию в ГАИ.. 

Наше интервью 

Активная жизнь ветеранов спорта 
На комбинате более тыся

чи ветеранов спорта. Нака
нуне 60-летия родного горо
да интересно узнать: чем 
они живут. Наш корреспон
дент встретился с председа
телем совета ветеранов спор
та ММК, ветераном труда, 
бывшим вратарем команды 
«Металлург» Э. И. Цветае
вым. 

— Какую работу ведет со
вет ветеранов спорта? 

—- Общественный актив ве
теранов спорта комбината 
организует группы здоро
вья при спортивном клубе 
«Магнит» и в микрорайонах, -
координирует их работу. По 
возможности помогаем в 
проведении различных видов 
соревнований, начиная от 
спортивных праздников це
хов и переделов и кончая 
всесоюзными состязаниями. 

Редактор 
Ю. С. Чередниченко 

Приглашаем 
посетить 

30 МАРТА 
Дворец культуры им. Сер

го Орджоникидзе. Гостиная. 
С 14.00 до 22.00. Работает 
игровой зал. Концертный 
зал. 10.00. Спектакль теат
ра-студии «Ровесник»: «Зай
ка-Зазнайка». Фойе, 3-й 
этаж. 19.00, 21.00. Видеосе
ансы. Дворец культуры и 
техники им. Ленинского ком
сомола. Большой зал. 19.00. 
Дискотека «Электрон». 

31 МАРТА 
Дворец культуры им. Сер

го Орджоникидзе. Гостиная. 
С 14.00 до 22.00. Работает 
игровой зал. Фойе, 3-й этаж. 
19.00, 21.00. Видеосеансы. 
Танцевальный зал.. 19.30. 
Танцевальный вечер «Для 
тех, кому за 30»: «Пригла
шение к танцу». 

Культкомиссия 
профкома. 

ЧЕТВЕРГ, 30 марта 
Шестой калал 

6.00. 120 минут. 8.05. «Диалог». 
Фильм-концерт. 9.15. Новости. 
9.25. «Жили-были..,». Премьера 
документального фильма. 10.10. 
Мультфильмы. 10.40. «Детский 
час». Английский язык — детям. 
11.40. «Душа и песнь твоя». 
Фильм-концерт. 15.00. Новости. 
15.10. Прожектор перестройки. 
15.20. «У всех таланты». Худо
жественный фильм (ЧССР). 
Впервые. 16.25. Премьера доку
ментальных фильмов телестудий 
страны: «Край без сирот» (Ир-

ПЯТНИЦА, 31 марта 
Шестой канал 

6.00. 120' минут. 8.05. Человек. 
Земля. Вселенная. 9.05. Новости. 

~9.15. Играет Е. Кисин (фортепиа
но). 9.50. Мультфильмы. 10.20. 
«На песенной улице». Концерт. 
10.45. Футбол. Чемпионат СССР. 
«Торпедо» — «Динамо» (Тбили
си). 12.15. «Неисправимая фанта
зерка». Художественный теле
фильм. (ГДР). 15.00. Новости. 
15.10. Прожектор перестройки. 
15.20. Фильм ~- детям. «Боба и 

слон» («Ленфильм»). 16.25. «Хра
ните песни свои». 16.55. Премье
ра документального фильма «По
севная техника 12-й пятилетки». 
1?.13. Минуты поэзии. 17.20. «Эк
спедиции в XXI век». 18.30. Се-

Ветераны спорта активно 
участвуют в эстафете на 
приз заводской газеты, про
беге «Азия—Европа», лыж
ных марафонах, массовых 
кроссах комбината и других 
спортивных мероприятиях. 
• Наша задача — не дать 

ветеранам уйти от активной, 
деятельной жизни, исполь
зовать опыт и знания, ока
зать им уважение не только 
в дни праздников. 

В 1982 году заложена пли
та у. плавательного бассей
на металлургов в основание 
монумента воинам-спортсме
нам Магнитогорска, погиб
шим в Великой Отечествен
ной войне. Есть решение гор
исполкома о строительстве 
памятника, но дело пока дви
жется медленно. Хотелось 
бы увидеть этот памятник 
завершенным к 60-летию 
Магнитогорска. 

—- Расскажите о музее ве
теранов спорта комбината? 

— Этот муз&й был открыт 
к пятидесятилетию совета 
коллективов физкультуры 
ММК. В то время ДСО 
«Труд» ММК • выделил нам 
помещение, собраны доку
менты о спортсменах ММК 
всех лет: грамоты, дипломы, 
значки, альбомы, фотогра
фии, медали. Сбор информа
ции продолжается. 

Сейчас уже встал вопрос 
о расширении помещения му
зея. 

В заключение хотелось 
пригласить ветеранов ММК 
в группы здоровья, которые 
функционируют в легкоатле
тическом манеже спортив
ного клуба «Магнит». Обра
щаться к Л. Ферулевой с 9 
до 18 часов ежедневно. 

Записал О. ПЕТРОВ. 

На работу в управление трамвая 
Управлению трамвая УЖКХ ММК требуются на по

стоянную работу рабочие и инженерно-технические ра
ботники: 

Водитель трамвая 
Водитель автомобиля 
Слесарь по ремонту оборудования 
Слесарь-электрик по ремонту элект
рооборудования 
Электромонтер контактной сети 

. Станочник (токарь, сверловщик, фре
зеровщик) 
Маляр 
Тракторист, бульдозерист и др. ма
шинисты строительной техники 
Монтер пути 
П о дс о б но - тр a 11С п о р т и ы й р або ч и й 
Мастер по ремонту трамвайных поез
дов (инженер-электрик, инженер-ме
ханик) 
Мастер ремонтно-эксплуатационного 
участка службы пути (инженер-тех-
ник-железнодорожник, инженер-тех
ник-строитель) 
Мастер по эксплуатации и ремонту 
автомобилей 

Среднемесячная 
з/плата 

220—280 
240—280 
230—280 

230—280 
220—280 

270 
200 

240—280 
200—250 
110—150 

230—280 

230—280 

230—280 

кутск), «В горах Дигории» 
(г. Орджоникидзе). 17.00. «...До 
шестнадцати и старше». 17.45. 
«Народное творчество». 18.15. Се
годня в мире. 18.30. Минуты поэ
зии. 18.35. «Предприятие на 
аренду». О работе Каунасского 
п ро изводет вен но г о о бъединени я 
«Пяргале». 19.05. Фильмы кино
режиссера X. Нар лиева. «Дерево 
Джамал». Впервые. 20.30. Вре
мя. 21.05. Прожектор перестрой
ки. 21.15. «Музыка в эфире». В 
перерыве (22.15) — Сегодня в 
мире. 

Двенадцатый канал 
8.00. Утреиняя гимнастика. 

8.15. «Детский сеанс». «Гори
зонт». Киноальманах. 8.50. Ис
панский язык. 1-й год обучения. 
9.20. Фильм — детям. «Большое 
приключение». 1-я серия. 10.35. 

годня в мире. 18.45. Народные 
мелодии. 19.05. «Философские бе
седы». Личность и общество. 
19.50. Творчество народов мира. 
20.30. Время. 21.05. Прожектор 
перестройки. 21.15. «Позиция». 
22.30. «Это было... было...». 22.45. 
«Взгляд». 

Двенадцатый канал 
8.00. Утренняя гимнастика. 8.15. 

«Детский сеанс». «Горизонт». 
Киноальманах. 8.50. Песня да
лекая и близкая. 9.25. Фильм — 
детям. «Большое приключение». 
2-й серия. 10.45. Английский язык. 
1-й год обучения. 11.15. «Графи
ня де Монсоро». Художественный 
телефильм. 4-я серия «Рухнув
шие планы». 5'Я серия. «Лота-
рйнгские дрозды». 13.05. Новое-

Мелодии и песни крымских та
тар исполняет ансамбль «Ка-
рамфиль». 10.55. Испанский 
язык. 2-й год обучения.. 11.25. 
«Графиня де Монсоро». Художе
ственный телефильм. 3-я серия. 
«Ночь шута». - ,.' 

ЧТ. 18.40. Программа молодеж
ной редакции. 19.30. Спокойной, 
ночи, малыши. 19.45. Челябин
ские новости. 19.55. Продолже
ние программы молодежной ре
дакции. 

ЦТ. 20.30. Время. 21.05. Про
жектор перестройки. 21.15. «Гра
финя де Монсоро». Художествен
ный телефильм. 4-я серия «Рух
нувшие планы». 5-я серия. «Ло-
тарингские дрозды». 23.05. Но
вости. 23.10. Футбол. Чемпионат 
СССР. «Торпедо» — «Динамо» 
(Тбилиси). 

ти. 13.15. Английский язык! 2-й 
год обучения. 13.45. Ритмическая 
гимнастика. 14.15. «Взрослые и 
дети». Развлекательная програм
ма. 16.35. Новости. 16.45. «Гра
финя де Монсоро». Художествен
ный телефильм. 6-я серия «Па
поротники Меридора», 7-я серия 
«Западня». 

ЧТ. 18.35. Музыкальная почта. 
19.10. Реклама. 19.15. Восьмой 
канал. Информационно-публи
цистическая программа. Спокой
ной ночи, малыши (19.30). 

ЦТ. 20.30. Время. 21.05. Про
жектор перестройки. 21.15. «Гра
финя де Монсоро». Художест
венный телефильм. 6-я серия 
«Папоротники Меридора», 7-я се
рия «Западня». 23.05. Челябин
ские новости. 

Коллектив ЦТД выражает 
глубокое соболезнование Ма
карову М. А. по поводу смер
ти его отца МАКАРОВА 
Алексея Константиновича. 

Коллектив прокатного про
изводства выражает искрен
нее соболезнование И. М. 
Павлову по поводу смерти 
его матери ПАВЛОВОЙ 
Клавдии Степановны. 

Коллектив рудника глубоко 
скорбит по поводу смерти ве
терана труда, у>гастника Ве
ликой Отечественной войны 
ЗАЙЦЕВА Александра Алек
сандровича и выражает собо
лезнование семье покойного. 
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